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Autoavaliação do PPG-CEMat-Egressos 
44 respostas 
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20. Sugestões para melhoria dos cursos do PPG-CEMat na formação dos egressos para 

melhor atender o mercado de trabalho: 

26 respostas 

 

Fazer parcerias com empresas, onde as pesquisas possam ser voltadas para solucionar  

problemas dessas empresas. 

No que tange a academia sugestões seria manter parceria com os egressos que estão 

inseridos em outras instituições para desenvolvimento mútuo de projetos. No meu caso 

especificamente não consegui desenvolver atividades do doutorado devido à falta de 

infraestrutura necessária tendo que realizar um alinhamento profissional para 

desenvolvimento da pesquisa. 

No tocante ao mercado, principalmente indústria, nos anos que participei do programa 

sentia um grande afastamento desse segmento, sem conseguir observar a relevância dos 

projetos para esse setor. Sugestão seria desenvolver mais projetos em parcerias com 

atuação conjunta no meio industrial. 

Incentivar os alunos à participarem de grupos de iniciação científica, e de agremiações 

acadêmicas. 

Aprimorar as conexões ou as relações entre Universidade e Indústria, Empresas ou 

Institutos de Pesquisa, tanto na esfera Nacional e Internacional, para que alunos e recém-

formados possam dar continuidade dos estudos e pesquisas na área. 

Eventos internos 

Acho um curso completo com excelentes professores e coordenação. 

Promover mais interação do programa de Pós-Graduação com projetos de inovação com a 

iniciativa privada. 

Melhor informação de eventos, para ex-alunos, dos eventos promovidos anualmente pelo 

Programa 

Considerando a quantidade e a qualidade do que se faz no PPG-CEMat e do que se 

publica disto cientificamente, acho que falta apenas mais publicidade na mídia também, 

pois, infelizmente, na iniciativa privada, seja em ensino ou em pesquisas, há uma 

atratividade muito grande pelo que se vê e é nesta que o número de vagas é maior. Um 

programa com a avaliação deste e com cursos com essa qualidade, o que se deve à 

estrutura disponível e ao corpo docente que encho a bola em todos os lugares, deve ser 

mais visto, pelo que já falei, mas também para atrair as/os melhores estudantes dos cursos 

da UFCG e das instituições da região desta e, assim, seguir melhorando.  
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Não é o espaço, mas aproveito este para declarar que eu queria ter aproveitado mais a 

minha passagem por este, em uma condição pessoal mais leve, com mais dedicação (algo 

que pequei e não é do meu perfil) e com muito mais envolvimento com a minha 

orientadora e as/os excelentes docentes que participam deste, e ter "pagado" os títulos 

com outras publicações em periódicos avaliados pela CAPES com qualis A.  

Parabéns pela iniciativa de ouvir as/os estudantes! 

Acredito que deveria ter mais comunicação entre os professores do programa, pois muitas 

vezes somos impedidos de fazer ensaios nos laboratórios, e também é importante se os 

alunos, pode-se participar ou está presente na hora de realizações de ensaios, coisa que 

não ocorre. 

Parcerias com empresas e Universidades bem como disciplinas preparatórios para 

capacitar o aluno a participar de processos seletivos para empresas e instituições de 

ensino. 

Sem sugestões 

Acredito que seria preciso ter mais foco na área de engenharia. Mais engenharia para 

fazer um contraponto com a ciência. 

Expandir a parceria entre universidades como UFSCAR, UNICAMP, UFPEL, UFRN, e 

demais universidades que tenham infraestrutura para realizar análises/ensaios, bem como 

universidades que tenham a pós-graduação em Engenharia de Materiais. Também 

expandir a parceria com professores internacionais. Isso favorece o intercambio para 

alunos e pesquisadores, além de aumentar o grupo de pesquisa e melhorar a chance de 

publicação de artigos com alto fator de impacto. 

Promover palestras com professores, pesquisadores e empresas da área de Engenharia de 

Materiais, para apresentar projetos que estão sendo desenvolvidos.  

Acho a formação excelente, mas acho que os professores têm mais poder de criar contatos 

com empresas do que os alunos. Se alguém não faz estágio durante a graduação, as 

chances de ser empregado como engenheiro são praticamente nulas (já que a maioria das 

indústrias não valoriza esse tipo de formação) 

Desenvolver um conselho (neutro) que acompanhe os alunos de mestrado/doutorado 

(anualmente) no que diz respeito à: 

1. Relação com o orientador; 

2. Desenrolar do projeto; 

3. Acompanhar/intercambiar demandas relacionadas a uso de equipamento e laboratórios; 

4. Respeito de prazos (que atualmente não existe); 

5. Incentivo a participação em congressos para melhorar networking;  

6. Apresentação periódica dos resultados em forma de mini colóquio; 

7. Criar equipes de trabalhos para que os alunos possam desenvolver um laço de 

cooperação e não de competitividade. 

8. Ser realista com a realidade do mercado: não tem concurso para todo mundo! Então, 

nada mais justo que parar de se preocupar com conceito a ou b de artigo e buscar estreitar 

relações com indústrias e preparar os futuros doutorandos para o mercado de trabalho 

"não acadêmico". 

Criação ou cooperação com Startups para desenvolvimento econômico dos projetos e 

pesquisas desenvolvidos no PPG-CEMat. 

O PPG-CEMat é excelente, com professores maravilhosos, mas infelizmente falta 

oportunidades na área. Isso tem dificultado a entrada no mercado de trabalho.  

Criar meios de enviar as alunos, para congressos, não só acadêmicos, mas industriais, que 

possibilitem a criação de vínculos com empresas. 

Fazer parcerias com empresas. 

Pensar mais no futuro do aluno, e não só do programa! (Isso que é medida social)  

Abrir concursos para ingressarmos como professor! 
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Estreitar mais a relação entre o ensino superior público e os anseios da indústria.  

Seria interessante a possibilidade de os pesquisadores darem aulas, uma vez que contribui 

para seleção em concursos na área acadêmica. Também seria interessante o incentivo em 

produção de artigos com as participações (nomes) dos efetivos alunos que auxiliaram no 

desenvolvimento da pesquisa que o originou; e incentivo na participação na banca das 

defesas dos projetos de dissertação, tese e TCC. 

Uma maior ligação entre o programa PPG-CEMat e as empresas. 

Sem comentários. 

Durante o mestrado, assim como atual período do doutorado, vejo a necessidade de estar 

mais junto do mercado. Embora essa questão também deva partir dos alunos, seria 

interessante o programa fazer essa ponte. 

Sugiro que os docentes, o programa, vinculem as pesquisas para a realidade da região, 

propondo parcerias com empresas. 

 

 

 



58 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ANEXO II – (FORMULÁRIO DE AUTOAVALIAÇÃO DO PPG-CEMAT – 

PROFESSORES) - (FORMULÁRIO DE AUTOAVALIAÇÃO DO PPG-

CEMAT – ALUNOS) - (FORMULÁRIO DE AUTOAVALIAÇÃO DO PPG-

CEMAT – EGRESSOS) 
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